



CTB ECUADOR

**AGENCIA BELGA
DE DESARROLLO**

INFORME ANUAL 2010
FONDO DE ESTUDIOS Y CONSULTORIAS
BELGO-ECUATORIANO

TABLA DE CONTENIDOS

FICHA DE PROYECTO.....	3
ENERO A DICIEMBRE DE 2010	3
1. ANTECEDENTES	3
2. INFORMACIONES GENERALES	4
3. ESTUDIOS IMPLEMENTADOS EN 2010	4
4. RECOMENDACIONES	6
5. CONCLUSIONES	6

FICHA DE PROYECTO

Ejecutor	CTB
Contraparte ecuatoriana	Secretaría Técnica de Cooperación Internacional - SETECI
Duración del proyecto	72 meses
Fecha firma del CS	14/07/03
Fecha de firma del CI	09/01/2004
Fecha de inicio	Según CS: 14/07/03 Efectiva: 14/07/04
Fecha del intercambio de notas	21/09/2009; en curso
Nueva fecha de cierre	14/07/2011
Modalidad de gestión	Co-gestion
Presupuesto	2.000.000 EUR
Período que cubre el informe	Enero a diciembre de 2010

1. Antecedentes

En el año 2010, la EMCL del Fondo de Estudios y consultorías se reunió por cuatro ocasiones en cumplimiento a lo estipulado en el Manual de Procedimientos, dichas reuniones se llevaron a cabo en las siguientes fechas:

1. El 05 de enero,,
2. el 14 de abril,
3. el 04 de julio y la última
4. el 21 de octubre.

Durante esas reuniones se aprobaron 39 nuevas solicitudes, de las cuales seis recibieron la no-objeción de la oficina de Cooperación de la Embajada de Bélgica.

Igualmente en 2010 finalizó la actualización del Manual de Procedimientos de este Fondo, con lo cual se busca definir claramente las funciones y las responsabilidades a seguir por parte de los actores involucrados.

El 10 de septiembre de 2010, se llevó a cabo el Comité de Participación de Socios, COPASOC; en esta reunión los socios decidieron que se contrataría a un (a) experto (a) en apoyo a las instituciones nacionales para la presentación de solicitudes y de informes al FEE. Sin embargo, a esta fecha (marzo 2011) esa contratación no se ha hecho efectiva

SETECI, inició el proceso de las Notas Reversales para el cambio en la gestión de las cuentas bancarias del Fondo, tampoco hasta esta fecha este proceso ha concluido.

2. Informaciones generales

Durante todo el año la SETECI recibió numerosas solicitudes de las instituciones ecuatorianas para financiamiento de diversas actividades a través de esta herramienta.

A continuación un breve estado situacional de estas consultorías

3. Estudios implementados en 2010

NOMBRE	OBJETIVO	FECHA DE APROBACIÓN	FECHA DE INICIO	DURACIÓN APROX.	MONTO USD
AN	Foro de participación ciudadana sobre desarrollo local	07/07/2009	11-12-13 nov.2009	un mes	25.400
IAEN	Diseñar de manera participativa con diferentes instancias de la sociedad civil, la Agenda 2022	28/05/2009	Ene-10	12 meses	62.000
JNDA	Elaboración de la Ley Orgánica de Desarrollo Artesanal	05/01/2010	04/03/2010	4 meses	60.000
Municipio Antonio Ante	Estudio para la remodelación del Mercado de Atuntaqui	04/12/2009	12/01/2010	6 meses	53.045
INPC	Plan de manejo del Qapaq Ñan	05/01/2010	05/04/2010	6 meses	58.880
SETECI	Fortalecimiento de los GADS	05/01/2010		3 meses	40.992
SENACYT	Ejecutar una política pública a través del diseño un programa de investigación para recuperación de saberes ancestrales	14/10/2009		6 meses	36.000
MUNICIPIO DE ESMERALDAS	Línea de Base HIV-Sida	14/09/2010		59 días	36.771
SENPLADES	Huella Ecológica	04/12/2009		12 meses	67.000
CONCOPE	Articulación y seguimiento de políticas públicas provinciales	02/06/2010		12 meses	76.400
AME/Santiago Méndez	Reestructuración municipal de acuerdo a las nuevas competencias de los GADs	25/10/2010		3 meses	75.000
Secretaría de los Pueblos	Fortalecer proceso y políticas de democracia	19/11/2010			72.000

1. Talleres de participación ciudadana sobre desarrollo local

Los talleres se llevaron a cabo en las fechas previstas con la participación principalmente de expositores nacionales tales como Alberto Acosta, Gustavo Larrea que disertaron sobre temas de descentralización, construcción de ciudadanía y participación, y planificación territorial.

Las memorias de este taller no fueron publicadas.

2. IAEN –Agenda 2022

Este estudio está definiendo la agenda de desarrollo del país hasta el año 2022, tomando en cuenta la reconfiguración de la institucionalidad no solo como proceso político sino ante todo social y económico, y que finalmente, conducirá hacia la equidad social y la reducción de los niveles de pobreza.

Por problemas internos de la Institución esta consultoría se encuentra atrasada, y tiene previsto su finalización en octubre 2011.

3. Junta Nacional de Defensa del Artesano

Surgieron problemas a nivel institucional con una de las contrataciones que realizó la Junta Nacional de Defensa del Artesano para la Elaboración de la Ley Orgánica de Desarrollo Artesanal. La Contraloría General del Estado emitió un informe negativo en contra de la Junta Nacional de Defensa de Artesanos, que era beneficiaria de la cooperación belga solo para el financiamiento de los talleres de socialización del Proyecto de Ley.

El mencionado informe llegó luego de la entrega del primer desembolso y de la realización de los talleres. SETECI decidió que el saldo adeudado a la JNDA no sería entregado hasta recibir el Informe final por parte de la Contraloría. Hasta esta fecha (marzo 2011) la Contraloría no se ha pronunciado.

4. Remodelación de mercado de Atuntaqui

Se llevaron a cabo los estudios técnicos para esta remodelación, pero no han sido todavía socializados con las instituciones involucradas.

5. Plan de Manejo del Qapaq Ñan (Camino del Inca)

Propone la apropiación del patrimonio y de su significado de simbiosis naturaleza/sociedad por los pobladores que habitan alrededor del camino.

Esta consultoría tiene los siguientes resultados:

- Metodología para la puesta en valor de los sitios arqueológicos y tramos del Qapaq Ñan,
- información base para la Zonificación para el Plan de Manejo Achupallas – Ingapirca,
- Estudio socio-económico de las comunidades relacionadas, la sistematización del proceso del plan de manejo del tramo Achupallas – Ingapirca.

Hemos recibido el informe ejecutivo, pero el INPC todavía no nos ha hecho llegar el informe final.

Las consultorías de SETECI - Gobiernos autónomos descentralizados, CONCOPE - Políticas públicas provinciales, la Mancomunidad de Santiago Méndez - Reestructuración municipal frente a las nuevas competencias de los GADs y la Secretaría de los Pueblos - Fortalecimiento de procesos y políticas democráticas, tienen un fuerte interés por iniciar la ejecución, no han podido hacerlo debido al hecho que las Notas Reversales no han sido todavía firmadas.

Las consultorías de Saberes Ancestrales del SENACYT, de Huella Ecológica de SENPLADES y de Línea de Base de VIH -Sida con el Municipio de Esmeraldas que fueron aprobadas en el año 2009 no iniciaron tampoco en 2010.

4. Recomendaciones

Los actores del Fondo de Estudios debemos definir plazos reales de ejecución, teniendo en cuenta naturalmente los tiempos que cada una de las instituciones beneficiarias dispone.

Se debe acordar con las entidades beneficiarias los plazos límites para las firmas de los documentos contractuales, las fechas límites para el inicio de cada estudio y para la presentación de los informes. De tal manera, que no se repita la situación actual de ciertos estudios (SENACYT; SENPLADES entre otros).

Una nueva actualización del Manual de Procedimientos es necesaria y podría mejorar la utilización del Fondo.

5. Conclusiones

La falta de ejecución del FEE tiene varios motivos, por una parte el retraso en la firma de las Notas Reversales, ya que este procedimiento fue presentado por SETECI solo en el mes de diciembre 2010.

Por otra parte también afectó al desarrollo de las consultorías aprobadas y/o en ejecución la falta de institucionalidad en las entidades ecuatorianas, así como la fuerte rotación de personal en las mismas.

Y finalmente y la más importante es la indiferencia por parte de las autoridades hacia este instrumento de la cooperación bilateral, todo lo mencionado incidió en la baja ejecución.

Quito, marzo 2011



Bart Uyttendaele